
実施日　　　　　　　　平成３０年　６月  １３日（水）　　１４：００～１６：００

会議実施会場　　　　介護老人保健施設　ケアパーク茅ヶ崎

参加人数　　　　　　　９施設　　　１４名　　参加

清流苑　湘南わかば苑　茅ヶ崎浜之郷　神恵苑　クローバーヴィラ

ふれあいの渚　ふれあいの桜　藤沢ケアセンター　ケアパーク茅ヶ崎

議事項目　　　『看取り（ターミナルケア）の取り組みについて』

内容

１．　看取り（ターミナルケア）の取り組みについて

【A施設】

マニュアル作成を始めている段階で手探り状態の中、5月にターミナルケアを

余儀なく実施する事になり二人部屋を急遽看取り部屋として対応した。

看取りに関わった職員にアンケートを取り参考にしていきたいと思う。

【B施設】

開設当初よりターミナルケアを実施している。ご家族にムンテラを行い

同意書を作成。ターミナルシグナル開始となる。

課題としては、・医師体制　　先日施設長が県外に出ているときに逝去され

問題があった。　・お見送りの時間　第二、三のご家族が沢山で面会に

来られることもあり夜間も仕切り無しの面会者に対応ということもあったので　

現在は、第一KP以外は面会時間を決め同意書作成の際に説明をしている。

【C施設】

ご家族にムンテラを行いターミナルケアシグナル開始となる。

職員間での反対の声など無くケアの一環として考えている。

【D施設】

3年前よりターミナルケアを開始している。毎月3人～４人看取りケアを

行っている。医療系のご利用者様が多いフロアに『静養室』が設けられている

為、『静養室』を使用している。医師問題があがっているが施設長と医師で

常時2名、在宅診療医１名　当施設は確保出来ている。

問題点として『静養室』と言えど何もない部屋なので絵を飾る・音楽を流す等

検討している。　歯科衛生士がいるので口腔内に香りや味を感じてもらえる

よう対応したりしている。
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【E施設】

今年の６月１日に配属になったばかりということで参加のみ。

【F施設】

一部動き出しているという状況。年間１０名づつ外部研修などに参加している。

実際、ターミナルに近い入所が多いのが現況。

【G施設】

医師が施設長のみで問題となっている。

ターミナルケアについては、外部研修を受講するなどしている。

【H施設】

積極的な看取りは行っていない。現場（ナース・介護）の抵抗が多い。

ターミナルケア委員会を立ち上げマニアル作成や指針など作成をしている。

問題として、医師が県外より単身赴任で来ているため不在の時などどうするか

個室４床あるが満床時どうするのか等課題が沢山あるのが現状。

【I施設】

ガン末期のご利用者様が入所を機会に『看取り』が自然に始まった。

気が付いたら看取りをしているという感じ。「研修をして欲しい」という希望も

あるがご利用者様の病気や状態に応じてのケアとして介護の一環として

行っている。

２．質疑応答

①職員の不安に対してどうしているか

・医師が常時居るということで不安を軽減出来ている。

・お見送り出来るという事に対し介護としての毎日のケアの一環としてる。

　『不安』を感じている職員に対しては職員同士でフォローしている。

　自然の形で迎えていくものという意識を持っている。

②夜勤の時などの家族連絡等は誰が行っている？

・ナースが行っている。

③家族の宿泊希望の対応は？

・ご家族の気持ちも踏まえ遅くまで根詰めて面会されているご家族様には

　「今日は落ち着いているので」等声を掛けお引き取りいただいている。

・簡易ベッドがあるので対応している。

　夜間の面会時間も２４時間体制で守衛もいるので可。

④多床室での看取りをされた施設はありますか。

・日中の看取りだったので他のご利用者様にはあえて説明をせず

　レクリエーションの参加を促しフロアに誘導して対応した。

⑤他利用者様への説明はしているか

・ご利用者様同士の関係性が出来ている方は、個室に移った際に

お見舞いに行かれたりされていて感じているように思える。

実際、一緒に何人かのご利用者様とお見送りしたこともある。

３．フリートーク



①面会時間が短いと入所を断られた事があり面会時間を教えて欲しい。

・１２：００～１７：００

・１０：００～２０：００（日曜日　１９：００）事務が対応

・８：３０～１８：３０　事務が対応　面会時間終了１０分前に放送が流れる。

・８：００～２０：００

・９：００～１９：００

・１０：００～１７：４５　事務が対応

・１０：００～２０：００　通所の職員が残業で残る。土・日も総務が出勤。

・９：００～１９：００　事務が対応　土日は専属の職員がいる。

・９：００～１９：００　土日も同様　受付専属の職員がいる。

②排泄支援加算・褥瘡支援加算を取っているところはありますか

・もともと取っている。

・委員会を立ち上げて見直している。

・契約書に『排泄』がうたわれていれば加算が取れると聞いている。

ブロック長より

昨年度よりブロック長の任務が２年となりました。

次年度のブロック長は『湘南の丘』です。

今後のブロック会議のテーマを決めるにあたって、今まで通り会場になる

施設がテーマを考える事で良いが介護部会にて『加算について』話し合っても

良いのではないかと上がっていたので参考に・・・。

次回　９月　『ふれあいの桜』　１２月『神恵苑』次年度　『クローバーヴィラ』　　

の順で開催予定です。

以　　　上
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